

Antonia Manceras ist Spanischlehrerin und unterrichtet an allen drei Schulen, in der Grundschule, der International School und dem bilinugalen Gymnasium.

### **Freiraum zum Lernen und Lehren**

*„Ich bin Gründungslehrerin und habe alle drei Schulen von Anfang an begleitet. Was drei Schularten verbindet, ist der Freiraum für individuelles Lernen und Lehren. Wenn Lehrer den Raum haben, sich auf jedes Kind einzustellen und Wege zu finden, wie das Kind am besten lernen kann, dann sind Kinder viel glücklicher und lernen leichter.“*

### **Ein Lernort für Kinder, die in Regelschulen Probleme haben**

*„Neben Kindern, die durch einen Wohnortswechsel zu uns kommen, kommen auch viele Kinder mit Besonderheiten zu uns. Oft kamen sie in den Regelschulen, aus welchen Gründen auch immer, nicht zurecht. Hier kommt wieder dieser Freiraum, den wir als Lehrer haben, ins Spiel. Wir haben die Möglichkeit, zu schauen, was das Kind braucht, um gut zurechtzukommen, besser zu lernen und den Spaß am Lernen wiederzufinden.“*

### **Spanisch in der Grundschule – vernetztes Lernen in drei Sprachen**

Eine Besonderheit der IFK ist der Spanischunterricht bereits in der Grundschule.

*„Die Kinder nehmen das sehr positiv auf, Spanisch macht ihnen unwahrscheinlich viel Spaß. Die Heranführung ist spielerisch, durch Lieder, Spiele, Theater, es ist ein sehr kreativer Zugang. Es werden aber auch Vokabeln gelernt! Dass dies in Übereinstimmung mit den Units, die gerade auch in den anderen Fächern gelehrt werden, geschieht, macht vernetztes Lernen möglich. Die Sprache wird über die Bilder und Inhalte vermittelt, die den Kinder zur gleichen Zeit in allen anderen Fächern begegnen.“*

*Wenn die Kinder mit dieser Wissensbasis in die fünfte Klasse gehen, haben eine solide Basis für Spanisch, aber auch für das Erlernen anderer Sprachen.“*

### **Weltsprache Spanisch – ein in Köln einmaliges Angebot**

In Kölner Schulen wird Spanisch meist nur als 3. Fremdsprache ab der 8. Klasse angeboten. Antonia Manceras bedauert das:

*„Spanisch ist eine Weltsprache und wird in so vielen Ländern gesprochen, daher ist Spanisch ein von Eltern und Schülern gesuchtes Fach. Dass die Kinder das bei uns von Anfang an lernen können, bereichert die Bildungslandschaft in Köln.“*